



# Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA  
26 de enero de 2023

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)

## [Un juez emite una cuarta orden de aprehensión para Inés Gómez Mont por lavado de dinero](#)

La conductora mexicana [Inés Gómez Mont](#) suma una nueva orden de aprehensión a su lista de delitos por la que se encuentra prófuga desde 2021. Un juez de control ha ordenado prisión preventiva por los delitos de lavado de dinero y delincuencia organizada tras un presunto fraude fiscal por 3,6 millones de pesos en el año 2017, según ha dado a conocer este jueves el diario [Reforma](#).

Gómez Mont y su pareja, el abogado [fiscalista Víctor Manuel Álvarez Puga](#), llevan más de un año evadiendo las órdenes de prisión emitidas en su contra. Por un lado, una primera investigación ante una presunta defraudación al fisco por 13,5 millones de pesos en 2016, tras una denuncia presentada por el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Por esa denuncia, la presentadora y la entonces Procuraduría General de la República (PGR) pactaron un acuerdo reparatorio con el que la presentadora hizo dos pagos, uno de 10,9 millones de pesos y otro por 2,6 millones tras otra denuncia en 2019. “Ya tenía acuerdos conclusivos con el SAT y Prodecon [Procuraduría de Defensa al Contribuyente]”, mencionó la propia Gómez Mont en comunicados compartidos en sus redes sociales.

No obstante, los acuerdos fueron desconocidos tras el cambio de Administración y la llegada del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. La nueva orden de prisión preventiva para Gómez Mont se suma a otras tres peticiones a petición de la Fiscalía General de la República (FGR), por su presunta responsabilidad en los delitos de operaciones con recursos de procedencia ilícita, delincuencia organizada y peculado.

En 2021, por una su supuesta participación en una trama de compañías fantasma a través de las que se desviaron casi 3.000 millones de pesos del presupuesto de la Secretaría de Gobernación, cuando su titular era Miguel Ángel Osorio Chong, hoy senador de la República por el PRI.

Desde entonces, unos días antes de que la Interpol emitiera una ficha de roja de búsqueda internacional, Gómez Mont ha guardado absoluto silencio en sus redes sociales. “Lo repito y lo sostengo: soy inocente y esto es una injusticia. Me quieren callar, pero seguiré levantando la voz con todas mis fuerzas”, dijo en octubre de 2021. Desde entonces, no se ha vuelto a escuchar nada de ella.

## Juez ordena prisión preventiva para Inés Gómez Mont por lavado de dinero; suma 4 órdenes de aprehensión

Inés Gómez Mont, conductora y presentadora de televisión, presenta una situación legal aún más complicada luego que un juez ordenó prisión preventiva por fraude fiscal.

Por lo que la mexicana suma una nueva orden de aprehensión a su lista de delitos.

De acuerdo con Reforma, el juez de control ordenó prisión preventiva por los [delitos de lavado de dinero](#) y delincuencia organizada por el presunto fraude fiscal por 3.6 millones de pesos en el año

La también modelo suma 4 órdenes de aprehensión, todas relacionadas por defraudación fiscal.

El caso inició con una denuncia por parte del Servicio de Administración Tributaria (SAT) ante una presunta defraudación al fisco por 13.5 millones de pesos en 2016.

Y aunque ya había un acuerdo reparatorio con el que la presentadora hizo dos pagos, uno de 10.9 millones de pesos y otro por 2.6 millones por concepto de contribuciones federales omitidas y accesorios, un juez decidió girar la orden de prisión preventiva en su contra tras otra denuncia en 2019.

**“Ya tenía acuerdos conclusivos con el SAT y Prodecon”, mencionó Gómez Mont en comunicados compartidos en sus redes sociales.**

“Lo repito y lo sostengo: soy inocente y esto es una injusticia. Me quieren callar, pero seguiré levantando la voz con todas mis fuerzas”, dijo en octubre de 2021, pero entonces no ha publicado nada en redes.

¿Por qué se busca a Inés Gómez Mont?

En noviembre de 2019, la FGR a través de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia Organizada (FEMDO) inició una carpeta de investigación en contra de Víctor Manuel, Inés, Edgardo Mauricio “V”, Rosario “A”, Margarita “C”, Ricardo “P”, Mauricio “R” y siete empresas.

Presuntamente habían simulado operaciones y dotar de recursos su organización, al celebrar contratos con el Órgano Administrativo Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social (OADPRS), utilizando comprobantes fiscales digitales por internet.

Con esto, encubrían operaciones falsas y actos de comercio y prestación de servicios que no se realizaban con la finalidad de hacer lavado de dinero, pues disfrazaban los delitos con ganancias inexistentes.

De esta forma, la FGR reveló que [V́ctor Manuel ́lvarez Puga e Inés G3mez Mont Arena](#) encabezaban una red de delincuencia organizada para lavar dinero.

En 2021, la conductora fue relacionada en una trama de compańías fantasma a trav3s de las que se desviaron casi 3 mil millones de pesos del presupuesto de la Secretaŕa de Gobernaci3n, cuando su titular era Miguel ́ngel Osorio Chong, actualmente senador del PRI.

## AFEQ, primer organismo en firmar convenio con Secretaría de Finanzas

La Asociación de Fiscalistas del Estado de Querétaro firma convenio de colaboración en materia de capacitación y apoyo, con la Secretaría de Finanzas de Gobierno del Estado; así lo dio a conocer el presidente del V Consejo Directivo de este organismo, Carlos Mario Mejía Cruz.

En el marco del Desayuno Fiscal mensual, Mejía Cruz explicó que este convenio abarca la parte fiscal, contable y jurídica, en materia de capacitación, siempre dentro del marco legal y que dio inicio desde el mes de julio pasado: "esta resulta muy útil para las autoridades, ya que pueden conocer de cerca la forma en cómo se mueve el mercado y las empresas. Además, somos el primer organismo que se acerca a la Secretaría de Finanzas y esto fue con el ánimo de coadyuvar y aportar al estado, por una cultura tributaria de excelencia y para que el estado siga en los niveles en los que se encuentra en este momento".

Carlos Mario Mejía Cruz, detalló que la Secretaría de Finanzas apoyará a la Asociación de Fiscalistas del Estado de Querétaro, en la organización de la 19 Convención Nacional de la Anafinet, la Asociación de Fiscalistas a nivel nacional, que se realizará del 19 al 21 de octubre en el Querétaro Centro de Congresos: "esperamos la participación de 19 estados, incluyendo Querétaro, con conferencias enfocadas al tema fiscal y contribución. Desde que inició este Consejo Directivo buscamos la sede y logramos que, por segunda vez, la entidad recibiera esta convención nacional, la primera fue en el año 2014".

En su oportunidad, Gustavo Leal Maya, secretario de Finanzas de gobierno del estado; reconoció la iniciativa del presidente de la AFEQ y su Consejo Directivo, de acercarse a la dependencia como una oportunidad de capacitar de una forma ágil y transparente, pero sobre todo dijo, de la profesionalización de los servidores públicos.

"Vemos la capacidad de la AFEQ de aportar de aportar en conocimiento y de acompañarnos en estas políticas públicas que vamos implementando, para que sea más fácil el pago de las contribuciones. Tenemos el reto de que el tema de finanzas, debe ser más ágil, con mejor atención y facilidad en el pago que realicen los ciudadanos, además de que tengan la tranquilidad de en qué se están ocupando sus recursos".

Leal Maya recordó la creación de la Ley de Gobierno Digital y aseguró que en el centro de cualquier política pública, está el ciudadano, tal como lo ha solicitado el gobernador Mauricio Kuri: "y de eso se trata el desarrollo de nuestro estado, de que, en conjunto, podamos realizar este tipo de acciones, de firma de convenios y lograr un mejor Querétaro".

Finalmente, el secretario de Finanzas dijo que "la entidad está entre los estados con más bajos riesgos fiscales: "tenemos un 80 por ciento de cumplimiento de las obligaciones fiscales a nivel estatal y un porcentaje importante también en las contribuciones federales".

En este desayuno fiscal participaron también: la delegada de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), Gabriela Romero Sánchez y; Mario Eric Anaya Arteaga, con la conferencia "Ajuste del ISR anual de los trabajadores".



### [¿Qué hacer si recibiste un correo extraño del SAT? Esto dice Prodecon](#)

Luego de que usuarios de redes sociales reportaron recibir correos del Servicio de Administración Tributaria (SAT) por una supuesta devolución de impuestos del 2013, Mario Herrera Téllez, delegado de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) en Veracruz, exhortó a reportar en caso de alguna afectación o acercarse para asesoría.

Aseveró que los mensajes se reportaron el 24 de enero y ya la autoridad aclaró que no se trató de un hackeo ni tampoco están en riesgo los datos de los contribuyentes, pero no aclaró por qué se registró un envío masivo.

Recomendó que lo que se vaya a checar sea directamente en el buzón tributario del SAT y no a través de una liga del correo o de un mensaje para evitar algún fraude.

Para aclarar dudas, asesoría o presentar una queja se puede marcar al 229 9313877, mandar un correo al [delegacionveracruz@prodecon.gob.mx](mailto:delegacionveracruz@prodecon.gob.mx) o pueden acudir a las oficinas en Independencia 823 casi esquina con Constitución de 9 am a 3 pm, detalló.



## [Giran cuarta orden de aprehensión contra Inés Gómez Mont](#)

Se señala a Gómez Mont de la defraudación de 3 millones 631 mil 745 pesos en Impuesto Sobre la Renta (ISR) de 2017.



## [Cofece encuentra posible práctica monopólica en la venta de diésel marino](#)

La institución de competencia económica citó a agentes económicos y personas físicas al encontrar evidencia de una probable colusión para fijar, elevar, concertar o manipular el precio de venta (práctica monopólica absoluta) en el mercado del expendio al público de diésel marino.



## [SAT niega hackeo, ¿qué fue lo que pasó?](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) negó que sus servicios informáticos hayan sido hackeados. Sin embargo, reconoció que algunos contribuyentes sí recibieron “un correo electrónico por parte del Servicio de Administración Tributaria”.



## [¿A quiénes se ofrece atención sin cita en el SAT?](#)

Los contribuyentes que desean ser atendidos de forma gratuita para gestionar algún trámite de forma presencial en las oficinas del [Servicio de Administración Tributaria \(SAT\)](#) deben de agendar una cita en línea para ser atendidos. Sin embargo, hay un sector de la población que no requiere de este requisito.

## **elContribuyente**

### [Aclara el SAT: intermediarios no deben emitir Carta Porte](#)

Derivado de una modificación a las reglas misceláneas que regulan el Complemento Carta Porte (CCP), se entiende que [tanto intermediarios como agentes de transporte deben expedir un Comprobante Fiscal Digital por Internet \(CFDI\) de tipo ingreso al que deben incorporar dicho complemento.](#)

## elContribuyente

### [Piden al SAT pronunciarse sobre ISR al salario mínimo](#)

El artículo 96 de la Ley del Impuesto sobre la Renta (Ley del ISR) establece que [no se debe efectuar retención a las personas que en el mes únicamente perciban un salario mínimo](#) general correspondiente al área geográfica del contribuyente.

## elContribuyente

### [Genera suspicacia la respuesta del SAT sobre correos falsos](#)

Durante la madrugada del 24 de enero, un gran número de contribuyentes reportó la recepción de un correo electrónico supuestamente del Buzón Tributario del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

## FISCALIA

### [Qué debes revisar en su sistema de nómina para que coincida con el SUA 3.6.3.](#)

El 25 de enero de 2023 Fiscalía publica el artículo “[¡Precaución! Cálculo de CyV en el SUA 3.6.3. diverge del criterio de la Corte](#)” en el que se alerta que el nuevo [Sistema Único de Autodeterminación \(SUA\) versión 3.6.3.](#), recién liberado por el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se calculan las cuotas de Cesantía y Vejez de forma distinta a como se pronunció la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en relación con las nuevas primas vigentes a partir del 1 de enero de 2023, derivadas de la reforma al Artículo 168 de la Ley del Seguro Social (LSS).

## FISCALIA

### [¿Qué cambia en la 9a. versión de las preguntas frecuentes de la Carta de Porte?](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) ha emitido una novena edición de las preguntas frecuentes relativas al Complemento Carta Porte. El documento completo se puede consultar en el artículo de Fiscalía “Preguntas frecuentes del Complemento Carta Porte: Novena versión” En esta versión se emiten un número considerable de preguntas, totalizando 126

## FISCALIA®

### [¿Hackeo o falla del SAT? Análisis de la postura del SAT](#)

Como se informa en el artículo [“Falla en Buzón Tributario envía ‘rechazos de devoluciones de hace 10 años’”](#) de Fiscalía publicado el 24 de enero de 2023, durante la madrugada de ese día un gran número de contribuyentes comenzaron a recibir correos del Buzón Tributario alertándoles que su “solicitud de devolución de impuestos correspondiente al ejercicio fiscal 2013 no fue autorizada” y les pedía ingresar a una dirección de Internet para conocer los motivos del supuesto rechazo.

## FISCALIA®

### [Modificación a catálogos del CFDI 3.3 y 4.0](#)

Con fecha 25 de enero de 2023 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publica en su página de Internet una actualización a los catálogos del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI), tanto en su versión 3.3. como en la 4.0, considerados actualizados al 25 de enero de 2023.

## FISCALIA®

### [Reducen 50% el impuesto verde a las pedreras en NL](#)

Con fecha 16 de enero de 2023 se publica en el Periódico Oficial del Estado de Nuevo León, el Acuerdo sobre Facilidades Administrativas en Materia del Impuesto Ambiental por Contaminación en la Extracción de Materiales Pétreos, o bien, facilidades sobre el impuesto ambiental a las pedreras.

## EXPANSIÓN EN ALIANZA CON CNN

### [AMLO presume alza en recaudación de impuestos durante enero 2023](#)

Del 1 al 25 de enero el SAT ha logrado un aumento en la recaudación, en términos reales, de 5.5%, dijo este jueves el presidente Andrés Manuel López Obrador.

## EL CEO

### [AMLO celebra recaudación de ingresos tributarios en los primeros días de 2023](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ([AMLO](#)) celebró esta mañana la recaudación de ingresos tributarios en lo que va de 2023, al considerar que las cifras registradas muestran un ‘buen indicador’.



## [“Va por México” presenta acción de inconstitucionalidad contra el “plan B” electoral de AMLO](#)

Las y los diputados de la coalición «Va por México» afirman que las modificaciones, impulsadas por el Ejecutivo Federal, violan el federalismo, la libertad hacendaria, la equidad en los procesos electorales y la transparencia.

# NOTAS PENSIONES



## [Aspectos básicos de tu ahorro para el retiro](#)

Los últimos años nos han hecho ser más conscientes de la importancia de estar preparados económicamente, y una forma de hacerlo es poner en práctica el hábito del ahorro para el futuro, aseveró Afore Prinfical.



## [Pensión para adultos mayores: Conoce las semanas necesarias para jubilarte en 2023](#)

La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) dio a conocer que para el 2023 la pensión para adultos mayores con respecto a las semanas cotizadas bajó, según la Ley del Seguro Social (LSS) de 1997, a 800 en 2020.

## infobae

## [Pensión y jubilación: cuáles son los 6 principales beneficios del sistema de pensiones](#)

Gracias a la reforma al sistema de pensiones, desde hace un par de años, se han realizado algunos cambios a la Ley del Seguro Social y al Sistema de Ahorro para el Retiro, motivo por el cual se desencadenaron algunos beneficios para mejorar la calidad de vida de los trabajadores.



## [Así puedes recibir una doble pensión por parte del IMSS](#)

La pensión por viudez es un derecho con el que quedan protegidas las esposas o esposos y concubinas y concubinos de los pensionados fallecidos de acuerdo con los seguros de Riesgos de Trabajo, Invalidez, Retiro, Cesantía en Edad Avanzada o Vejez.

[Modalidad 40 del IMSS: ¿Va a desaparecer y perderás beneficios?](#)

En el 2019 y de manera consecutiva a lo largo de los años de pandemia y del 2022, se fueron haciendo modificaciones a la Ley del Seguro Social y con ello, al Instituto Mexicano del Seguro Social, evidentemente, como se trastocó esta institución también repercute en programas y uno de estos es la pensión IMSS en su Modalidad 40. Fue a partir del 1ero de enero del 2023 que estas modificaciones entraron en vigor y surgen algunas dudas respecto a si desaparecerá o sus beneficios serán menores.

[¿Estás pensando en jubilarte? Si ya cuentas con 800 semanas de cotización es posible](#)

A partir de este año, los trabajadores que tengan entre sus planes iniciar con su trámite de jubilación deberán contar con al menos 800 semanas de cotización y tener cumplidos 60 años para acceder a la pensión de cesantía en edad avanzada y 65 años por vejez.

[Pensión Bienestar 2023: ¿Se suspende entrega de tarjetas bienestar? esto sabemos](#)

Desde muy tempranas horas del día la Secretaría del Bienestar dio un anuncio que tomó por sorpresa a cientos de miles de personas pues se dio a conocer que la atención en los módulos de Bienestar se suspenderá el día 27 de enero del 2023 por lo que la entrega de tarjetas del Bienestar también se verá afectada. Pese a estas afectaciones, sólo una entidad de la República Mexicana es la que experimentará esto.



## [¿En qué consiste el apoyo a unidades habitacionales en CDMX?](#)

La Procuraduría Social de la Ciudad de México (Prosoc) publicó en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México las reglas de operación del programa “Bienestar en Unidades Habitacionales 2023”, que tiene una inversión de 250 millones de pesos con el objetivo de atender a mil unidades habitacionales de interés social y beneficiar a más de 2.3 millones de personas.

## EL UNIVERSAL

### [Cofece detecta posibles prácticas monopólicas en la venta de diésel marino](#)

Ante la probable existencia de prácticas monopólicas absolutas por las que empresas y personas pudieron manipular, fijar, elevar o concertar los precios del [diésel marino](#), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) emplazó a los presuntos responsables a presentar los alegatos para su defensa.



### [Huevo 'clandestino': El contrabando pegará al precio del 'buevito' en México](#)

La comercialización clandestina de [huevo en la frontera norte](#) podría impactar en los precios locales, esto debido a una mayor especulación sobre la oferta en territorio mexicano, advirtió el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA).



### [México llega a 2023 con 650 empresas Fintech; crecen 26% en el último año: Finnovista](#)

México arranca 2023 con 650 empresas de tecnología financiera, conocidas como [Fintech](#), que fueron fundadas y operan en el ecosistema del país. Esto representa un crecimiento de 26 por ciento con respecto al año pasado y casi el doble de las registradas en 2019.



### [Más de 912 mil mexicanos se quedaron sin trabajo en diciembre, el INEGI destaca ajustes laborales por la crisis](#)

Ante la expectativa de una [desaceleración económica](#) para este año 2023, los empleadores realizaron ajustes a sus plantillas, ocasionando que en diciembre se perdieran 912 mil 014 empleos, según el [Instituto Nacional de Estadística y Geografía](#) (INEGI).



### [La economía cayó 0.5% en noviembre](#)

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) cayó 0.45% mensual en noviembre de 2022, luego de estancarse en octubre pasado, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del [Instituto Nacional de Estadística y Geografía \(Inegi\)](#).

### [Primer puente del año dejará derrama por 47 mil millones de pesos](#)

El primer puente largo de 2023, del 3 al 6 de febrero, dejará una derrama económica por 47 mil 219 millones de pesos principalmente por servicios turísticos, informó la Secretaría de Turismo (Sectur).

## **El Sol de México**

### [IBM anuncia recorte de 3 mil 900 empleos en su primer trimestre del año](#)

El gigante informático estadounidense IBM suprimirá unos 3 mil 900 empleos, algo más del 1 por ciento de su plantilla, relacionados con las actividades que ha liquidado, indicó el miércoles a la AFP una fuente cercana al asunto.

## **La Jornada**

### [Desestima AMLO versiones de desaceleración en México](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador desestimó las versiones de riesgos sobre desaceleración económica en México: "no, vamos muy bien, eso es lo que quisieran nuestros adversarios, son los mismos que dieron por muerto a nuestro amigo Alejandro Gertz. Así quisieran que le fuera a la economía, dijo .

## **La Jornada**

### [Economía de EU creció 2.1% en 2022; incertidumbre por posible recesión](#)

Washington. La economía de Estados Unidos cerró con crecimiento de 2.1 por ciento en 2022, sostenida por el consumo de la población pese al menor poder adquisitivo en un contexto de inflación, y ahora la duda es si la mayor potencia mundial entrará o no en recesión en 2023.

## **La Jornada**

### [Peso se deprecia tras datos sobre crecimiento económico de EU](#)

Ciudad de México. La economía de Estados Unidos creció más de lo esperado en el último trimestre del año pasado, lo que denota que acabó el 2022 mejor de lo que preveían los analistas, aún sin que la recesión se asome, de momento. Ante este contexto, el dólar se fortalece y los mercados accionarios abren al alza.

### [Se perdieron 912 mil empleos en diciembre; comercio, el más afectado](#)

Ciudad de México. En México se perdieron 912 mil 14 empleos en diciembre de 2022, de los cuales tres de cada cuatro correspondieron a la economía informal, reportó la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

### [Primer fin de semana largo dejará derrama de 47 mil mdp por servicios turísticos](#)

El secretario de Turismo (Sectur), Miguel Torruco Marqués, dio a conocer que durante el primer fin de semana largo del año, que comprende del 3 al 6 de febrero de 2023, se espera una derrama económica de 47 mil 219 millones de pesos por consumo de servicios turísticos en los destinos del país.

### [Pone límite la Corte a FGR para acceder a información bancaria: solo con aval de jueces](#)

Por cuatro votos contra uno, la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que es inconstitucional que la Fiscalía General de la República (FGR) acceda a información bancaria y financiera, sin autorización previa de un juez.

### ["Que se vayan a engañar a otra parte"; Plan B no generará ningún conflicto: AMLO](#)

Luego que el Instituto Nacional Electoral (INE) acordó impugnar la reciente reforma en la materia, conocida como Plan B, con la advertencia de que generará conflictos poselectorales en 2024, el presidente Andrés Manuel López Obrador defendió la propuesta y rechazó que los cambios que se plantean generen algún inconveniente en los procesos electorales.

### [Abren a Rosario Robles posibilidad de cancelar proceso](#)

Un tribunal federal ordenó llevar a cabo una audiencia para definir si está o no vigente el delito por el cual está acusada Rosario Robles en el caso de la Estafa Maestra y, por consecuencia, resolver si su proceso debe ser cancelado.

## [Lorenzo Córdova advierte posible anulación en elecciones si se aprueba Plan B de AMLO](#)

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, advirtió que de aplicarse el "Plan B de la Reforma Electoral impulsada por el Presidente, Andrés Manuel López Obrador, podría llegarse a la anulación de las elecciones del 2024.

## REFORMA

### [Ordenó Adán Augusto destazar al INE.- Córdova](#)

El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, fue quien instruyó a los legisladores "destazar" al INE, acusó el presidente del órgano electoral, Lorenzo Córdova.

## DIARIO **ContraRéplica** PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN

### [Cumple el Inegi 40 años de existencia](#)

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) cumplió 40 años de existencia, siempre orientado por el compromiso de producir y difundir información estadística de calidad, pertinente, veraz y oportuna. Cuatro décadas después de su fundación, el Instituto refrenda su vocación por estrechar lazos con la población y alimentar su confianza, así como de mantener su incidencia en los procesos de investigación y toma de decisiones.

## REFORMA

### [Abordan Blinken y Ebrard lucha contra fentanilo](#)

Los responsables de la política exterior de Estados Unidos y México, Antony Blinken y Marcelo Ebrard, abordaron ayer en una conversación telefónica los esfuerzos conjuntos para combatir el tráfico de drogas sintéticas incluido el fentanilo, informó el Departamento de Estado de EU.



### [Desempleo y ocupación en mínimos, ¿posible?](#)

Las cifras de desempleo registraron un nuevo descenso de la tasa de desocupación, desde 2.85% hasta 2.76%, con lo que alcanza un mínimo nunca antes visto en todo el reporte del indicador, que data de 2005.



### [Banca mantendrá apoyo a empresas y hogares en 2023](#)

Aunque el crédito al sector privado continuará al alza en este 2023, el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Daniel Becker Feldman señaló que dicho incremento probablemente será a un menor ritmo que al del año previo, esto de acuerdo a la dinámica que presente la economía nacional, que estima un crecimiento real del crédito a este sector de 3.6%.



### [En diciembre la población ocupada alcanzó 57.9 millones](#)

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en el mes de diciembre la población ocupada fue de 57.9 millones de personas, un millón más que en el mismo mes de 2021.



### [Informalidad baja a 54.9% en diciembre pero desempleo se mantiene igual: Inegi](#)

La tasa de informalidad bajó a 54.9% durante diciembre del 2022, mientras que la tasa de desempleo se mantuvo igual respecto a noviembre del año pasado, reveló este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).



### [Crédito en México amortiguaría impacto de una recesión en EU: ABM](#)

El crédito privado será uno de los amortiguadores de la economía mexicana frente a una posible recesión en Estados Unidos, con un crecimiento estimado en casi un 4 % para 2023, aseguró este miércoles la Asociación de Bancos de México (ABM).



### [Reducción de costo de deuda externa evitará presiones para próximo gobierno: SHCP](#)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que redujo las amortizaciones o costo financiero de la deuda externa de 2023, 2024 y 2025 para que el próximo gobierno no tenga presiones financieras.



### [Aun sin más concesiones, el valor del mercado minero mexicano crecerá](#)

Aunque el panorama no ha sido tan bueno para el sector minero mexicano por la falta de nuevas concesiones por parte del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, la perspectiva para los próximos años es que su valor de mercado seguirá creciendo impulsando por varios factores.



### [Planes de telefonía e internet vencen a la inflación; esto bajaron el último año](#)

A pesar de que en los últimos años muchos productos han aumentado su precio debido a la inflación, los planes de telefonía móvil bajaron 7.82% el año pasado, mientras que los paquetes de telefonía, internet o televisión de paga cayeron 8.34% contra 2021, de acuerdo con datos del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT).



### [Tasa de desempleo en México baja a 2.8% al cierre de 2022](#)

La tasa de desempleo en México descendió a 2.8% de la población económicamente activa (PEA) en diciembre de 2022, una caída frente al índice de 3.5% de un año antes, informó este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).



### [La actividad económica en México crece un 3.3% en noviembre: Inegi](#)

La actividad económica en México avanzó un 3.3% interanual en noviembre pasado empujada en particular por el sector agropecuario, según informó este miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) con base en cifras originales.

## EL CEO

### [Se rebaja previsión económica mundial para 2023 y llegaría solo al 2%](#)

Se prevé que el crecimiento [económico mundial](#) apenas supere el 2% este año, según una encuesta realizada por Reuters entre economistas, donde se indica que el mayor riesgo es una nueva rebaja de sus previsiones, en contradicción con el optimismo en los mercados.

## EL UNIVERSAL

### [Hay autores de violaciones electorales en el gabinete de AMLO: Córdova](#)

Consejeros del [INE](#) rechazaron las declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre que persisten los fraudes en las elecciones, tras señalar que su triunfo en 2018 es muestra de que no hay un México autoritario.



### [Ebrard y Blinken hablan sobre los esfuerzos para combatir el narcotráfico](#)

El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, mantuvo el miércoles una llamada con su homólogo mexicano, [Marcelo Ebrard](#), en la que hablaron sobre la cooperación de ambos países en la lucha contra el narcotráfico, informó este jueves la oficina estadounidense en un comunicado.



### [México y EU no quitan el dedo del renglón en el combate contra el fentanilo](#)

[Marcelo Ebrard](#), titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), informó que tuvo una charla con Antony Blinken, secretario de Estado de los [Estados Unidos](#), dando seguimiento a la relación con el país vecino del norte y las problemáticas en común.



### [Rosario Robles recibe un amparo que podría cancelar el proceso en su contra](#)

Un tribunal federal otorgó un amparo a la exsecretaria de Desarrollo Social, [Rosario Robles Berlanga](#), para que se determine nuevamente si se cancela la acusación en su contra por ejercicio indebido del servicio público en el caso de la Estafa Maestra.



### [AMLO nuevamente niega que "Plan B" ponga en riesgo las elecciones](#)

El Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, negó este jueves que existan riesgos para la organización de las elecciones presidenciales de 2024 tras su [reforma electoral, conocida como el Plan B](#), cuestionada por el Instituto Nacional Electoral (INE).



### Reconoce AMLO aumento de extorsiones

En conferencia de prensa desde Palacio Nacional, el jefe del ejecutivo indicó que delitos como los homicidios, robo de vehículos y secuestro han ido a la baja, mientras que la extorsión continúa en aumento.

## **El Sol de México**

### AMLO acusa al INE de poner en riesgo las elecciones: "Que se vayan a engañar a otra parte"

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a los [consejeros del INE](#) de ser ellos mismos los que ponen en riesgo las elecciones por medio de fraudes tras su anuncio de buscar recursos legales para frenar su reforma electoral.

## **FISCALIA**

### Información en secreto bancario sin autorización judicial: Inconstitucional

A través de un comunicado foliado con el 021/2023 fechado el 25 de enero de 2023, la Suprema Corte de Justicia de la Nación informa que el Artículo 142, fracción I, de la Ley de Instituciones de Crédito vulnera el derecho a la vida privada, al permitir que la Fiscalía General de la República solicite a las instituciones crediticias información bancaria y financiera de las personas para el desarrollo de una investigación penal, sin mediar autorización judicial.



### El manantial contaminado por un derrame de combustible que Pemex no reconoce

JILOTEPEC, Estado de México.- En Mexicaltongo el cielo fue de color negro por algunas semanas: la comunidad, ubicada en una de las fronteras entre el Estado de México e Hidalgo, vio arder su principal manantial por 19 días. El fuego, que comenzó el último día del año pasado, recién fue cesado el 18 de enero. Nadie sabe exactamente cómo inició, si fue provocado o accidental. Pero hay algo que todos los pobladores tienen claro: en ese manantial había combustible.

### [López Obrador: los consejeros son los que ponen en riesgo las elecciones](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que quienes ponen en riesgo las elecciones son los propios consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) y no las modificaciones que se realizaron a la legislación a través del llamado "Plan B" de la reforma electoral, que impulsó su gobierno y fue aprobada en 2022.

**Forbes**<sup>MÉXICO</sup>

### [Recriminan no tomar en cuenta a sector aéreo para decreto de vuelos de carga](#)

Diversas voces especialistas en regulación del sector aéreo critican a la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) por haber elaborado un anteproyecto de decreto que cierra el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) a los vuelos de carga sin haber consultado a las empresas que tienen intereses en dicho aeródromo.

**Forbes**<sup>MÉXICO</sup>

### [El plan B electoral de AMLO nos está dejando en la calle: trabajadores del INE](#)

La reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador, mejor conocida como plan B, dejará sin empleo a 84.6% del personal que conforma el Servicio Profesional del Instituto Nacional Electoral (INE), lo que equivale a que 2,175 personas, pese a que todas estas personas se encuentran en constante preparación para organizar elecciones locales y federales.

**Forbes**<sup>MÉXICO</sup>

### [Cadena de restaurantes Chipotle abre 15,000 puestos temporales en EU](#)

La cadena de comida rápida mexicana Chipotle anunció este jueves la apertura de 15,000 puestos de trabajo, para cubrir su temporada alta de demanda entre los meses de marzo a mayo.

# EL CEO

[Así están las rentas en la CDMX; Hipódromo Condesa, la que más ha aumentado precios](#)

La concentración de las oportunidades laborales ha provocado que la Ciudad de México y su zona conurbada cuenten con una demanda creciente de [inmuebles](#), la cual va acompañada de rentas estratosféricas que siguen aumentando año con año.

# EL CEO

[¿Cuáles son las propiedades que tiene Mexicana de Aviación en 2023?](#)

En diciembre de 2022, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que estaba en pláticas para adquirir la marca y las propiedades remanentes de Mexicana de Aviación y lanzar una [nueva aerolínea](#) estatal a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA).



[AMLO rechaza impugnación de los consejeros del INE a su plan B y asegura que son ellos quienes ponen en riesgo las elecciones](#)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, consideró este jueves como “politiquería” para atacar a su gobierno, que los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) anunciaran que impugnarán el plan B de su reforma electoral, y acusó que son ellos los que ponen en riesgo las elecciones.



[Desalojan casa de campaña presidencial de AMLO](#)

La casa de campaña que utilizó Andrés Manuel López Obrador para la campaña presidencial fue motivo de desalojo por una orden judicial efectuada esta mañana por agentes de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México.

### [Lorenzo Córdova: AMLO, el mejor ejemplo de elecciones limpias y democráticas](#)

Al dar respuesta a la críticas que formuló el presidente López Obrador respecto a que ha sido el INE quien ha puesto en riesgo las elecciones, Córdova Vianello dijo que el fraude electoral ocurrió en 1988 y que el INE responde por los comicios de 2018 donde el primer mandatario resultó ganador.



### [Solicitudes de transparencia exhiben ocultamiento de contratos Pegasus en Sedena](#)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) niega a los ciudadanos la existencia de contratos relacionados con empresas que vendieron el programa Pegasus en México, aunque sí los tiene en sus archivos.



### [AMLO 'no confía' en la Suprema Corte tras llegada de nueva presidenta](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador expresó este jueves que “no confía” en los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que el 2 de enero eligió como su primera mujer presidenta a Norma Lucía Piña Hernández



### [Ebrard pidió a EU ocultar acuerdo sobre 'Quédate en México', señala Pompeo en libro](#)

El secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, pidió al gobierno del estadounidense Donald Trump ocultar el acuerdo conocido como “Quédate en México”, mediante el que ese país expulsó a México a miles de migrantes para que esperaran resolver sus solicitudes de asilo en el vecino país.



### [AMLO niega que existan riesgos para elecciones tras Plan B](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador negó este jueves que existan riesgos para la organización de las elecciones presidenciales de 2024 tras su reforma electoral, conocida como el “Plan B”, cuestionada por el Instituto Nacional Electoral (INE).

## El Sol de México

### [Bulgaria pide explicaciones a México por la deportación de turistas búlgaros](#)

Bulgaria pidió este jueves explicaciones a México sobre varios casos en los que [turistas](#) búlgaros fueron deportados después de que no se les dejara ingresar al país, además de que se les negase contactar con su embajada.

## DIARIO **ContraRéplica** PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

### [Él es Mike Pompeo el republicano que ya se nombra rumbo a 2024 en EU](#)

Mike Pompeo, exsecretario de Estado estadounidense, ha vuelto a los medios con su libro "Never Give a Inch: Fighting for the America I Love", en el que narra episodios que dejan mal parado al gobierno mexicano en el tema migratorio.

## REFORMA

### [Llegan a pie soldados peruanos a región de Puno](#)

Los militares que fueron enviados a Puno el miércoles para calmar las protestas en la región llegaron este jueves a la ciudad a pie debido a que los vehículos en los que viajaban quedaron varados en las carreteras por los bloqueos de los manifestantes.

## DIARIO **ContraRéplica** PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

### [Presidenta de Perú pide ante OEA apoyo a elecciones, "la única salida"](#)

"¿Qué salida plantean frente a la crisis en el Perú?", preguntó la presidenta Dina Boluarte ante la Organización de los Estados Americanos (OEA), insistiendo en que la "única posible" es la celebración de "elecciones libres".

## EXPANSIÓN EN ALIANZA CON CNN

### [IBM y SAP eliminan cerca de 7,000 empleos en un día](#)

Este es uno de los momentos más complicados para los trabajadores de la industria de la tecnología. Los despidos masivos no se detienen y las últimas empresas en anunciar este tipo de recortes son IBM y SAP, las cuales eliminarán a cerca de 7,000 trabajadores en conjunto.

### [La economía estadounidense crece 2.9% en cuarto trimestre de 2022](#)

La economía estadounidense mantuvo un fuerte ritmo de crecimiento en el cuarto trimestre gracias a que los consumidores aumentaron el gasto en bienes, pero el impulso pareció ralentizarse de forma considerable hacia finales de año, con unas tasas de interés más altas que erosionan la demanda.

**Forbes**<sup>MÉXICO</sup>

### [Putin advierte que crímenes nazis no prescriben en víspera Día del Holocausto](#)

El presidente ruso, Vladímir Putin, advirtió hoy que los crímenes cometidos por los nazis no prescriben y que su país hace todo lo posible para que no se repitan, en víspera del Día Internacional en Memoria de las Víctimas del Holocausto.

**Forbes**<sup>MÉXICO</sup>

### [Ucrania agradece la llegada de tanques Leopards y ahora quiere aviones de combate](#)

El Gobierno de Ucrania ha agradecido a los países aliados su decisión de enviar tanques para luchar contra la invasión rusa, pero ahora asegura que necesita también el suministro de aviones de combate.

**Bloomberg**

### [El FMI evalúa el paquete de ayuda a Ucrania por un valor de hasta \\$ 16 mil millones](#)

El Fondo Monetario Internacional está explorando un paquete de ayuda plurianual para Ucrania por un valor de hasta 16.000 millones de dólares para ayudar a cubrir las necesidades del país y proporcionar un catalizador para una mayor financiación internacional mientras Kyiv intenta repeler a las fuerzas rusas, según personas familiarizadas con el asunto.

**Bloomberg**

### [La UE ve motivos legales para utilizar los activos incautados del banco central ruso](#)

Se ha dicho a los estados miembros de la Unión Europea que el bloque tiene la autoridad legal para aprovechar temporalmente al menos 33.800 millones de euros (36.800 millones de dólares) de los activos del banco central ruso para ayudar a pagar la reconstrucción de Ucrania, según personas familiarizadas con el asunto.

## **Bloomberg**

### [Canadá enviará cuatro tanques a Ucrania, con más posibles más adelante](#)

Canadá enviará cuatro carros de combate a Ucrania en las próximas semanas, uniéndose a los aliados de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, incluidos Estados Unidos y Alemania.

## **Bloomberg**

### [La economía de EE. UU. se enfría como quiere la Fed, aún corre el riesgo de estancarse en 2023](#)

La economía de EE. UU. superó las expectativas en el último trimestre de 2022, registrando el tipo de desaceleración leve que la Reserva Federal quiere ver en su intento de controlar la inflación sin ahogar el crecimiento.

## **Bloomberg**

### [La campaña de Donald Trump para 2024 enfrenta problemas en Iowa](#)

A Donald Trump no siempre le devuelven sus llamadas a Iowa en estos días. El expresidente, ansioso por sellar el apoyo temprano en lo que sigue siendo un estado clave en la contienda presidencial republicana, se ha comunicado con personas influyentes



### [Economía de EU crece 2.1% en 2022](#)

La economía de EU creció 2.1 por ciento en 2022, en un contexto de alta inflación que impacta a la población, según el primer cálculo publicado este jueves por la Oficina de Análisis Económico.



### [Ucrania sufre otra ola de ataques rusos; drones y misiles caen en Kiev y Odessa](#)

Rusia lanzó un nuevo ataque masivo con drones y misiles sobre [Ucrania](#) tras la decisión de los aliados occidentales de enviar tanques de combate en apoyo de Kiev, que pide rapidez en la instrucción de los soldados ucranianos para el manejo de los "Leopard 2", de fabricación alemana, y "Abrams", de Estados Unidos.



### [Guterres llama a Perú a investigar muertes durante protestas](#)

El secretario general de la ONU, António Guterres, compartió su consternación por el número de muertes registradas en las protestas que tienen lugar en Perú e instó a las autoridades del país a llevar a cabo investigaciones “rápidas, efectivas e imparciales” sobre las mismas.



### [Tras resultados positivos, acciones de Tesla suben más de 8.5%](#)

Las acciones del fabricante de vehículos eléctricos de lujo Tesla subían este jueves un 8.68% en las operaciones electrónicas previas a la apertura de la Bolsa de Wall Street, en reacción al anuncio de resultados de la compañía, que tuvo lugar el miércoles tras el cierre del parqué neoyorquino.



### [La economía de Estados Unidos creció 2.1% en 2022](#)

La economía de Estados Unidos creció el 2.1% en 2022, según el primer cálculo sobre el producto interior bruto anual del país publicado este jueves por la [Oficina de Análisis Económico](#) (BEA, en inglés).



### [Bulgaria pide explicaciones a México por deportación de 27 turistas](#)

Bulgaria pidió este jueves explicaciones a México sobre al menos 27 turistas búlgaros que fueron deportados después de que no se les dejara ingresar al país y, además, se les negase contactar con su embajada.



### [Ante alza de casos, expertos analizan impacto de virus respiratorio en bebés de Latinoamérica](#)

Expertos se reúnen este jueves para abordar el impacto en Latinoamérica del Virus Sincitial Respiratorio (VSR), principal causante de infecciones respiratorias graves en niños menores de un año, en medio del creciente número de casos en países de la región andina y el Cono Sur.

## EL CEO

### [FTX busca interrogar a la familia de Sam Bankman-Fried sobre su riqueza](#)

Los padres y el hermano del presunto estafador de [criptomonedas](#) Sam Bankman-Fried deberían verse obligados a responder preguntas y proporcionar documentos financieros sobre su patrimonio personal y cualquier dinero que hayan obtenido de FTX, la firma en bancarrota que él fundó, dijeron los abogados en un expediente judicial.

## EL CEO

### [PIB de Estados Unidos supera las expectativas; crece 2.9% en el 4T del 2022](#)

De acuerdo con primera estimación de la Oficina de Análisis Económico del Departamento de Comercio de la Unión Americana, el Producto Interno Bruto (PIB) del país vecino del norte registró un crecimiento de 2.9% a tasa anualizada, con ajuste estacionario, en el cuarto trimestre del año pasado.

## EL CEO

[Meta](#), empresa matriz de Facebook e Instagram, informó que en las próximas semanas restablecerá las cuentas del expresidente de Estados Unidos Donald Trump en ambas plataformas, luego de una suspensión de dos años tras los disturbios ocurridos en el Capitolio el 6 de enero de 2021.



### [El Departamento del Tesoro de EU sanciona al vicepresidente de Paraguay y al exmandatario Horacio Cartes por corrupción](#)

Estados Unidos sancionó este jueves al vicepresidente de Paraguay, Hugo Velázquez, y al exmandatario del país Horacio Cartes (2013-2018), quienes ya habían sido señalados por corrupción por Washington en los últimos meses.

# CARTONES

## REFORMA



# REFORMA



# MILENIO



# MILENIO



**MILENIO**



**MILENIO**











### Saboteadores

